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全国最大枣品种资源库
“灵宝苹果潼关梨，新郑大

枣甜似蜜。”新郑种枣有 8000
多年的历史，其优良品种达 30
余个，年产红枣 3000万公斤，
被国家林业局命名为“中国红
枣之乡”，是财政部扶持的“大
枣保护基地”。

位于新郑市薛店镇的郑州
大枣种质资源保护小区，南临
102省道，北临孟庄镇边界，西
临潮河，东边距京港澳高速公
路3公里，小区占地8000余亩。

按照规划，建成后的小区分
为10个功能分区：历史风情区、
观赏品种展示区、制干品种展示区、鲜食品种展示
区、兼用品种展示区、采摘小区、休闲观赏区、新品
种试验区、品种资源区和生态林区。小区主任冯
志刚介绍，小区内将收集国内外大枣品种千余个，
其中国内品种700余个，国外300余种，建成后将
是全国最大最全的大枣品种资源库。

功能区内建有大枣博物馆
据冯志刚介绍，小区内规划大枣展示中心

分为三部分：大枣博物馆，馆内主要展示大枣
的各类品种和标本、图片，与大枣的相关历史
及科普知识。大枣加工技术展示中心，规划成
小型加工厂的形式，展示各类大枣制成品种的
加工过程和加工技术。大枣延伸品种展示中
心，同样以小型加工的形式向人们展示大枣的
附属产品如蜂蜜等产品的生产过程。

采摘区是人们参与大枣种植管理的区域，

主要种植大枣鲜食品种，人们可以在此自由采
摘，品尝观赏，还可以参与大枣的管理，休闲观
赏区则是人们游玩的区域。

可保护全国乃至世界各地大枣优良品种
“郑州市新郑大枣种质资源保护小区的成立，

可保护新郑乃至全国、世界各地大枣的优良品种，
还可以美化环境，是郑州市森林生态城建设的重要
组成部分。”冯志刚说，该小区的建设以大枣种质资
源保护为主要功能，是集品种收集、种质保护、精品
展示、新品种培育示范及游赏观光于一体、国内一
流的大枣种植专类小区。2010年建成后，这里将
推出一项集观赏性、娱乐性、参与性、知识性为一体
的生态旅游活动。

目前，小区已栽植树木 45万株，其中不同
规格的大枣 18万株和为小区建设已配备的行
道树、防护林27万株，而且生长旺盛。

□晚报记者 王军方

本报讯 24日，本报报道了上街区运管所
拦截行驶中的新密运煤车队，司机投诉后每辆
车的罚款金额由从1500元涨到5000元一事。
昨日，上街区运管所退还了1万元罚款。目前，
有关部门已成立调查组对此事进行调查。

一万元罚款退还，有关部门介入调查
“上街区交通局的领导给我联系了，让我

今天下午去他们那里，说要把罚款退给我们。”
24日下午4时许，新密司机陈俊伟致电记者。

昨日上午，陈俊伟等司机来到上街区交通
局，等了很久，该局一位女负责人来见司机，看
到有记者在场，遂表示“按照规定，采访得去宣
传部”，随后，这位女负责人走进办公室关上房
门不再出来。无奈，司机只好下楼准备回家，
走出不多远，有一位女士给陈俊伟打来电话，

让他们到运管所财务上领钱。一万元钱退回
了，但没有人给司机们说明退款理由。

昨日下午，记者致电上街运管所所长吴
建伟，“局（上街区交通局）里推翻了执法决
定，纠正了不完善的执法程序，我们已经将罚款
退还当事人了。”吴建伟说，他们将严格整顿执法
队伍，请专家讲课培训，提高执法人员的素质。

上街区交通局有关负责人丁先生说：“交
通局调查组正在调查，市纪委也正在调查此
事，处理结果现在没法说。”

司机要求退还400元停车费
对这样的处理结果，陈俊伟等人并不满

意：“我们认为，运管所执法不妥当给我们造成
了经济损失，他们应该向我们道歉。再说，那
400元的停车费为什么不退？虽然停车费不是
运管所工作人员直接收的，扣车那天，执法人员坐
在我们车上让开到那家停车场，他们之间啥关系？”

□晚报记者 姚辉常 通讯员 彭辉

本报讯 最近“郑巩快运”有 18人被捕，
“郑巩快运会不会停运？”成为人们关注的焦
点。昨日，记者从荥阳公安局、检察院等部门
了解到，这18人因使用暴力而被批捕，郑州至
巩义之间的运营将会得到加强，而不是削弱。

“郑巩快运”是涉黑的非法组织
2008年 7月，从事郑州西站至巩义低速

线路客运业务的车辆改称“郑巩快运”，此前
郑巩之间的客车兜圈拉客现象大有改观，运
营时间也由过去的两个半小时左右缩短到
100分钟，因而，“郑巩快运”赢得了沿途乘客
的好口碑。但是，近日，“郑巩快运”有关负责
人被捕，使得“郑巩快运”成了敏感话题。

“‘郑巩快运’有18人被捕，是因为他们试
图利用暴力垄断郑巩之间的低速线路客运业
务。”荥阳检察院有关人员告诉记者，今年年
初，在310国道发生了以牛某为首的寻衅滋事
案件，荥阳公安局民警在办理此案时，发现“郑
巩快运”有关负责人涉黑。进一步调查发现，

“郑巩快运线路协会”是未经政府有关部门批

准的非法组织，负责郑巩快运的曹某网罗了刘
某等客车车主组织成立，并纠集宋某、薛某、董
某等人参加，是带有黑社会性质的组织。

他说，该组织结构严密，通过殴打、威胁
等暴力手段追逐、拦截郑州至洛阳低速线路
客车，有组织地对司乘人员、乘客实施寻衅滋
事等违法犯罪活动，阻挠郑州至洛阳低速线
路客车在郑州至巩义段拉客，非法获取经济
利益。经查，先后有组织实施寻衅滋事行为
40起，殴打 10余人，给郑州至洛阳低速线路
客车车主、司乘人员及乘客的生命和财产造
成极大威胁。

郑巩客运正常运营不会受影响
“现在郑巩低速线路发车正常。”郑州西

站办公室一名工作人员告诉记者，跑郑巩低
速线路的车都是私车，以个人名义在郑巩间
运营。这些车的车主成立“郑巩快运线路协
会”是私人行为，与郑州西站无关，也不会改
变这些车辆与郑州西站的关系。“郑巩快运线
路协会”中的18人被捕后，这种关系也不会改
变，因而从郑州西站到巩义正常发车，沿途乘
客的乘车也不会受影响。

他们见郑州到洛阳的车在荥阳巩义拉客就动粗

“郑巩快运”多人被批捕

《说罚1500元，一投诉又改罚5000元》新闻追踪

上街运管所退还一万元罚款

郑州大枣种质资源保护小区落户新郑，昨日，记者冒雪实地探访了解到，
明年小区建成后，这里将是全国最大最全的大枣品种资源库，内有大枣博物
馆、大枣加工技术展示中心等，还有东嶽（yue)庙等旅游资源。在这里人们不
但可以欣赏枣文化，还是久居闹市的市民们追求返璞归真、回归自然的全新旅
游场所。 晚报记者 王军方


